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Se trata de una ca-
dena de Córdoba 
que ya comenzó 
sus obras y se ubi-
cará en un edificio 
de la ciudad que 
tiene más de 130 
años, frente a la pla-
za General Paz. Allí 
funcionaron des-
tacadas industrias 
sanfrancisqueñas.

SOCIEDAD

Una importante cadena 
de bares de Córdoba 
desembarcará en los 

próximos meses en San Fran-
cisco. La franquicia se insta-
lará en un histórico edificio 
de la calle Rivadavia al 550 
que hace muchos años perma-

ESCRIBE: OSCAR ROMERO

Edificio histórico de San Francisco se 
convertirá en moderno bar y cervecería
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nece en desuso, donde funcio-
naron el taller de herrería 
“Piamontés” de Luis Lam-
berghini, empresa fundada 
en 1892, y el aserradero de 
mármoles Campa.

Si bien la obra comenzó 
hace poco tiempo, El Periódi-
co pudo saber que se trata de 
una cadena de bares oriun-
da de Córdoba, Vidón Bar; 
que cuenta con sucursales en 
distintas zonas de la capital 
provincial como Alta Córdoba, 
Nueva Córdoba, el Cerro de las 
Rosas y hasta Villa Allende.

La llegada de esta cadena a 
San Francisco representa toda 
una novedad no solo por la 
situación económica del país 
sino por el lugar elegido, al 
tratarse de un edificio históri-
co que no tuvo utilidad en los 
últimos años. 

Este edificio, ubicado fren-
te a la plaza General Paz, fue 
declarado patrimonio de la 
ciudad, por lo que dicha cerve-
cería deberá conservar los ele-
mentos históricos del mismo. 
Y según contaron a este medio 
los responsables del proyecto, 
así lo harán.

Edificio tradicional

El taller de herrería creado 
en 1892 se especializaba en la 
construcción y reparación de 
hornos, calderas y cigüeñales 
de las máquinas de vapor que 
se empleaban en las cosechas. 
En el establecimiento también 
se llevaron a cabo las primeras 
soldaduras autógenas que se 
realizaron en San Francisco.

En la década del ‘30 dejó de 
funcionar dicha herrería ta-
ller y para la década de 1950 
lo ocupó una sociedad llama-
da Campa, un aserradero de 
mármoles que trabajaba con 
grandes bloques extraídos en 
las sierras de Córdoba.

Este edificio fue declarado 
patrimonio de la ciudad en 

octubre de 2011 y se levantó 
un monolito recordando a las 
industrias pioneras de San 
Francisco. Fue destruido por 
la caída de un árbol años atrás 
y no se recompuso.

San Francisco, primera 
en el interior

Federico Nocetto, gerente de 
marca de Vidón Bar, dialo-
gó con El Periódico sobre las 
características de la empresa 
que llegará a San Francis-
co, explicó por qué eligieron 
nuestra ciudad y la cantidad 
de personal que podría llegar 
a contratar. 

La empresa cuenta con cin-
co sucursales en Córdoba ca-
pital y una en Villa Allende. 
La de San Francisco será la 
primera apertura en el inte-
rior provincial, en el plan de 
expansión que tiene la marca. 
Según explicó el gerente, eva-

luaron posibilidades también 
en Río Cuarto y Villa María; 
pero cuando recorrieron distin-
tos lugares de San Francisco y 
llegaron al antiguo taller de 
herrería, quedaron mara-
villados y decidieron en ese 
momento que sería el lugar. 

“Si bien es un edificio que 
está abandonado hace años, nos 
generó algo. Porque tiene una 
fuerte historia, es uno de los 
edificios más antiguos que están 
en pie y nos pareció que tenía 
un valor agregado que la gente 
vea que se está aprovechando”, 
destacó. Y añadió: “Decidimos 
empezar por ahí nuestro plan 
de expansión y creemos que San 
Francisco es un lugar con una 
cultura muy fuerte que nos pue-
de acompañar”.

La propuesta de Vidón

En sus sucursales de Córdoba, 
Vidón Bar se destaca por sus 

espacios amplios y bien am-
bientados, con sectores al aire 
libre para que sus clientes pue-
dan disfrutar el momento. 

En este sentido, Nocetto 
explicó: “Nuestra propuesta 
tiene que ver con ofrecer un 
espacio de entretenimiento y 
esparcimiento. Somos un bar 
con una política de inclusión 
muy fuerte, no es un lugar 
exclusivamente de jóvenes, 
nos visitan muchísimas fami-
lias, entonces lo que ofrece-
mos son experiencias agrada-
bles para todas las personas. 
Todo esto con una decoración 
de estilo antiguo, combina-
mos muchas antigüedades en 
nuestro diseño de interiores 
por lo que buscamos generar 
un clima de calidez, que es 
otro de nuestros valores. Y 
realizamos eventos práctica-
mente todos los días, que fo-
mentan la cultura y los artis-
tas de la zona”. 

El gerente de marca amplió 
su idea: “Buscamos que la gen-
te esté como en el patio de su 
casa, pero en un bar”. 

Respetar el lugar

Sobre la conservación del 
edificio, el gerente de marca 
manifestó: “Sabemos que el 
edificio es patrimonio de la 
ciudad y eso conlleva una 
enorme responsabilidad. 
Hay cosas que no se pueden y 
no queremos tocar. Por ejem-
plo, tiene un techo a dos aguas 
con vigas de madera que son 
hermosas. La fachada nos pa-
rece increíble. Nosotros que-
remos estar a la altura con 
algunas reformas que se están 
haciendo”. 

Por último, comentó que en 
principio serían unos 20 a 
30 puestos de trabajo que se 
generarían para la marcha 
del emprendimiento. 

“La fachada nos 
parece increíble. 

Nosotros queremos 
estar a la altura 

con algunas 
reformas que

se están
haciendo”. 

La sucursal de 
San Francisco 

será la primera 
en el interior
provincial, en

el plan de
expansión la 

marca.
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# Así se veía en 
sus comienzos el 

edificio de calle 
Rivadavia. (Foto: 
Archivo Gráfico)

Federico 
Nocetto
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DÍA DE LA MADRE

ESCRIBE: MELINA BARBERO  

Cedric mejora con el amor de mamá
y el apoyo de la medicina 

El niño de 8 años padece TGD y viene de llevar a cabo 
un tratamiento médico en Ecuador, en donde  tuvo el 
apoyo incondicional de su familia y, principalmente, 
de su mamá.

Llega el Día de la Ma-
dre y entre tantas his-
torias de mujeres que 

enfrentan y superan arduos 
obstáculos en San Francisco 
se encuentra la de Luz Herre-
ra, una mujer cuyo resplandor 
maternal ilumina la vida de 
Cedric, su hijo de ocho años. 
A su corta edad, el peque-
ño sabe que puede encontrar 
en ella el apoyo fundamental 
para afrontar su diagnóstico 
de Trastornos Generales del 
Desarrollo (TGD).

Cedric, que padece altera-
ciones cognitivas y neurocon-
ductuales que afectan su creci-

miento, tiene en su mamá un 
faro de amor y apoyo constan-
te. Su diagnóstico llegó des-
pués de un largo tiempo, a raíz 
de algunos signos de alarma 
que empezó a mostrar el pe-
queño después de los 18 meses. 
Y tras mucho investigar, su 
familia dio con la posibilidad 
de tratarlo en Cuba. Pero una 
opción más alentadora, y más 
accesible, hizo que empren-
dieran un viaje a Ecuador en 
busca de un tratamiento mé-
dico especializado. Mientras 
tanto Luz, con un nombre tan 
acertado, fue la guía del pe-
queño en esta odisea médica, 
y en cada paso del camino, 
su amor y su determinación 
brillaron con fuerza.

Luz, que acompañó en todo 
momento a Cedric, se refirió 
al tratamiento: “En Ecuador el 
trato siempre fue directo con 
el doctor y con su hijo, que 
también es doctor. Allí se le 
pudo realizar una terapia re-
generativa celular. Como cada 
persona es un caso diferente, 
ellos las evalúan con estudios 
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poder llevar una vida conven-
cional”, recordó su mamá.

En sus avances mucho tuvo 
que ver el esfuerzo y trabajo de 
su mamá, aunque ella también 
destaca el apoyo del equipo in-
terdisciplinario que lo atiende: 
“Es un trabajo de equipo. No 
es solamente hacer el trata-
miento, sino que es el día a 
día. Cedric va a una escuela 
que tiene un equipo hermoso 
que lo comprende, que lo ayu-
da, que está siempre acompa-
ñándolo. Y no solamente a él, 
sino a nosotros como papás, 
trabajando siempre en equipo. 
Y eso es el resultado del amor, 
y el amor se siente a través de 
cada cosa que logramos”.

Agradecimientos

La mujer agradeció a todas las 
personas que hicieron posible 
que su hijo haya podido hacer 
el tratamiento. Cabe recordar, 
por ejemplo, que hace un año 
cuando iniciaba la campaña 
para reunir el dinero que le 
permitiera costear las inter-
venciones médicas y los pasa-
jes, la familia necesitaba seis 
millones de pesos para poder 

hacerlo. Afortunadamente 
conseguir ese dinero no fue 
un dolor de cabeza a partir de 
que una familia, que quiso 
mantenerse en el anonima-
to, decidió donarlo.

También fue solidaria la 
actitud de la aerolínea que 
donó los pasajes para que 
tanto Cedric como su fami-
lia pudieran viajar a Ecua-
dor en busca de una mejor 
calidad de vida.

Asimismo, el acompaña-
miento hacia la familia tam-
bién se reflejó cuando un 
ingeniero y su familia de-
cidieron hacer una bicicle-
ta adaptada para el pequeño, 
que lo ayuda a trabajar en su 
coordinación. 

“Todo va sumando, todo ayu-
da, estamos sumamente agra-
decidos con todos”, sostuvo la 
mamá, que también destacó 
la ayuda de la Municipalidad 
de San Francisco en la gestión 
del pasaporte, de quienes co-
laboraron con ventas, con do-
naciones o con la colocación 
de alcancías en sus comercios, 
entre otras personas.

y tratan a personas de diferen-
tes edades. La terapia celular 
regenerativa va recorriendo 
cada parte del cuerpo paulati-
namente, por eso la evolución 
no es rápida, el proceso es muy 
lento pero los pasos son pre-
cisos”.

Cada avance del pequeño fue 
celebrado por toda la familia 
de Cedric e, incluso, por las 
familias de otras personas en 
tratamiento. “Fue pura emo-
ción. Mientras esperábamos 
en la clínica estábamos con 
diferentes familias y nos fui-
mos acompañando, éramos 
como un equipo de motiva-
ción. Ver el antes y el después, 
eso es muy lindo. Lo mismo 
cuando te van contando sobre 
otras clases de terapia, otros 
tratamientos, todavía falta en 
nuestro país avanzar en dis-
capacidad, en tratamientos 
para lograr una mejor cali-
dad de vida. Todo lo que sume 
para mi hijo lo vamos a inten-
tar siempre”.

Los avances de Cedric

Los trastornos generalizados 
del desarrollo se caracterizan 
por retrasos en el desarrollo de 
las aptitudes de socialización y 
comunicación. Los padres pue-
den observar síntomas ya en 
la primera infancia. Pueden 
ser problemas para usar y en-
tender el lenguaje; dificultad 
para relacionarse con las per-
sonas, objetos y sucesos; juegos 
poco usuales con los juguetes y 
otros objetos; dificultad con los 
cambios de las rutinas o el am-
biente familiar; y movimientos 
corporales o patrones conduc-
tuales repetitivos.

“Lo más notable en Cedric 
fue el sistema nervioso. Podía-
mos ver que no tenía pacien-
cia, como una ansiedad fuerte. 
Después de los 18 meses le 
afectó el habla tremenda-
mente, no podía expresarse, 
entonces sentía mucha frus-
tración. Le costó muchísimo 

Día de la Madre

Sin dudas, este será un Día de 
la Madre muy especial para 
Luz. “Es una fecha comercial 
y valoro que pueda ayudar a 
los comerciantes, pero para 
mí todos los días son el Día de 
la Madre. Pero éste será com-
pletamente diferente gracias a 
Dios”, dijo.

La mujer destacó la tarea 
loable de todas las mamás, 
principalmente de aquellas 
que luchan para mejorar la ca-
lidad de vida de sus hijos con 
discapacidad o con algún pro-
blema de salud: “Ojalá se ha-
ble más, no solo de TGD, que 
es una rama del autismo, sino 
de autismo severo. Es muy 
duro pasarlo. Son muchas no-

ches de desvelo, mucha frus-
tración, es muy desesperante. 
Es muy fuerte lo que pasan.  
Yo valoro muchísimo y admiro 
a las personas, mamás, padres 
y familia, que contienen”.

“Hay muchas mamás y mu-
chos papás solos. Yo tengo la 
bendición de que Dios me 
dio el mejor compañero y 
el mejor papá para Cedric, y 
tengo la mejor mamá que pude 
haber tenido, al igual que un 
hermano presente, tengo esa 
bendición. Pero hay otras fa-
milias que no la tienen y yo 
las admiro”, agregó.

Y cerró: “A mí me gusta 
ayudar, me hace bien, así que 
siempre voy a estar para quien 
me necesite”.
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SOCIEDAD

La guardería Manuel 
Belgrano ya cuenta 

con gas natural

EMUGAS, Oscar Enrico; 
la directora de la guardería 
Manuel Belgrano, Claudia 
Comín; junto a funcionarios 
municipales y toda la comu-
nidad educativa del estableci-
miento.

Bernarte agradeció a todos 
los que trabajaron en esta 
obra: “Si el trabajo se hace 
en conjunto, vamos a llegar 
siempre más lejos. Desde que 
EMUGAS se convirtió en una 
empresa municipal, comen-
zaron a priorizarse obras en 
lugares donde resultaban muy 
necesarios. Hoy hacemos rea- 15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

Inauguraron 
pavimento
y cordón
cuneta

Días atrás se inauguraron 
también dos importantes 
obras llevadas a cabo por 
el Gobierno municipal. 
La primera fue la de cor-
dón cuneta en unas 20 
cuadras de barrio San 
Cayetano y la restante 
fue la pavimentación 
completa de calle Méxi-
co, entre Primeros Colo-
nizadores y Pueyrredón. 

La obra en San Cayeta-
no, muy esperada y pedida 
por los vecinos del barrio, 
contempló la construcción 
de seis sumideros con un 
ancho de boca de 2 metros 
cada uno, que están ubica-
dos sobre Av. Güemes (dos), 
otros dos sobre calle Guate-
mala y dos más sobre calle 
Italia en la intersección de 
Av. Brigadier Bustos. De-
mandó una inversión de 66 
millones de pesos.

En la obra de pavi-
mentación se contempló 
una inversión de más de 
20 millones de pesos, se 
efectuó además el entuba-
miento del canal lindante 
a esta arteria y la instala-
ción de luces LED.

“Nos llena de satisfac-
ción poder cumplir los 
compromisos asumidos 
en reuniones que hemos 
tenido con la gente del 
Centro Vecinal de barrio 
Corradi, donde se fueron 
planteando necesidades 
puntuales que hemos ido 
tratando de dar cumpli-
mento con el tiempo.  Es 
fundamental para noso-
tros poder escuchar, asu-
mir compromisos y cum-
plirlos”, aseguró Bernarte 
sobre la segunda.

lidad este sueño tan anhelado 
de tener la guardería calentita 
para que todos puedan traba-
jar y los niños aprender más 
cómodos. Es un día de estricta 
justicia social”.

En tanto, la directora mani-
festó su gran emoción por la 
llegada del gas natural: “Es 
un momento muy soñado por 
todos nosotros.  Días atrás 
me acordé cómo se calefac-
cionaba la guardería durante 
estos años, usando ramitas, 
salamandras y pantallas. Hoy 
será un lugar cálido y acogedor 
para estudiar y aprender”.

Esta semana quedó in-
augurada la obra de 
gas natural en la guar-

dería municipal Manuel 
Belgrano, que consta de 
200 metros de cañería que 
abastecerán a las aulas, la 
cocina y los patios cubier-
tos. A partir de esta inver-
sión de la Municipalidad, de 

alrededor de 12 millones de 
pesos, podrán conectarse 24 
artefactos.

La inauguración fue el 
miércoles pasado en un acto 
encabezado por el intenden-
te Damián Bernarte; el se-
cretario de Salud, Fernando 
Giacomino; el presidente de 

# Bernarte inauguró la obra de gas natural en otra guardería.
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Pero hay muchas otras ro-
tondas en la ciudad, cada una 
con particularidades que las 
motivaron o permite distin-
guirlas desde muy lejos.

La rotonda de 
las palmeras

Si hablamos de distinguir 
de lejos, este último rasgo es 
el que presenta la que une 
a Av. Urquiza, Rosario de 
Santa Fe y Maipú. Esa ro-
tonda aparte de la cartelería 
vial tiene una señalización 
natural que se puede obser-
var desde mucho antes de 
llegar. La construyeron hace 
37 años, es decir, a inicios de 
los años '80. 

La idea de las palmeras cir-
culares fue parte del diseño 
urbano pensado por el Cen-
tenario de San Francisco. En 

SOCIEDAD

Mientras continúa la obra que reordenará el tránsito en donde 
se unen las rutas 1,19 y 158, rescatamos una serie de historias 
alrededor de espacios similares en San Francisco.

San Francisco contará 
en poco tiempo más 
con una nueva rotonda, 

la más grande o una de las 
de mayor tamaño que haya 
en la ciudad. Los trabajos los 
lleva adelante Vialidad Pro-
vincial y unirá las rutas na-
cionales 158 y 19 con la ruta 
provincial 1. 

El proyecto busca ordenar 
el tránsito de uno de los acce-
sos más importantes que ade-
más cuenta con un intenso 
flujo vehicular. Contará con 
cantero central, arbolado, 
desagües, iluminación, se-
ñalización vertical y demar-
cación horizontal de toda el 
área intervenida.

ESCRIBE: IVANA ACOSTA 

“Una vuelta a la rotonda” por San Francisco: 
qué historias rodean a estos lugares
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ese momento el secretario de 
Obras Públicas, Oscar Corna-
glia, decidió que era una bue-
na opción forestar a modo de 
señalización el lugar, por eso 
se plantaron palmeras de la es-
pecie washingtonia filífera.

Esas palmeras tan altas y 
que parecen ser invencibles 
ante cualquier tempestad son 
de la misma especie que las 
existentes en Bv. Roca. En 
su momento se las había co-
locado en la rotonda de Av. 
Cervantes, pero fueron reem-
plazadas por el monumento 
a San Francisco de Asís años 
después. 

Rotonda “florida”

Una de las rotondas más nue-
vas es la emplazada en Av. Las 
Margaritas en barrio Las Ro-
sas. La obra fue inaugurada en 
2022. 

El tramo fue asfaltado para 
dar una salida rápida a otras 
zonas de la ciudad no solo 
para Las Rosas sino también 
para quienes viven en el sec-
tor de Casonas del Bosque. 

Se puede apreciar un largo 
cantero central desde la inter-
sección con Av. de la Universi-
dad y una rotonda en el ingre-
so a los barrios mencionados. 
Se une a su vez con las pavi-
mentaciones de Las Camelias, 
desde avenida Las Margaritas 
hasta Belgrano.

La más chica: 
“rotondita” Baudino

En barrio Independencia se 
puede encontrar una de las 
rotondas más pequeñas de 
San Francisco. Su utilidad 
radica en darle entrada y 
salida a un pasaje llamado 

Bartolo Baudino, un hom-
bre que se destacó en los pri-
meros años del vecinalismo 
local. 

El pasaje se encuentra 
entre las calles Chubut y 
Carlos Boero Romano y se 
denominó Bartolo Baudino 

(1912 - 1991) en el año 1997 
por ordenanza del Concejo 
Deliberante. El hombre fue 
uno de los fundadores de la 
Federación de Centros Veci-
nales. 

Su sede vecinal de origen era 
la de barrio Roca, pero dado 
su conocimiento y que era un 
destacado empresario local, 
también impulsó el desarro-
llo de otros Centros Vecinales 
como son el de Vélez Sarsfield, 
San Cayetano y Belgrano (ac-
tual José Hernández). 15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

La nueva rotonda 
donde confluyen 
tres rutas tiene 

más del 60% de 
avance, siendo la 

más grande.

# La de Bartolo Baudino es la rotonda más pequeña en la ciudad.

# Las palmeras son una señal natural de la rotonda y tienen más de 30 años.
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EMPRESAS Y NEGOCIOS

# Eduardo junto a un prototipo destinado a una central nuclear. 

Se trata de MSF TECH SA, ubicada en el Parque Industrial, 
que sorprende por su innovación y desarrollo en distintas 
áreas productivas y de investigación. Además, produce com-
ponentes para el sector ferroviario y el agro. Cuenta con un 
laboratorio de excelencia. 

Una empresa de San Francisco fabrica 
componentes para plantas nucleares

Vista desde afuera, MSF 
TECH SA parece una 
más de las diversas y 

variadas empresas distribuidas 
en el Parque Industrial San 
Francisco. Sin embargo, su 
historia y su enfoque produc-
tivo y de servicio la convierten 
en ejemplo de crecimiento e 
innovación.

En la actualidad, esta firma 
de capitales locales, que co-
menzó brindando soluciones 
a otras industrias, se fue desa-
rrollando y fabrica, entre otras 
cosas, componentes para las 
plantas nucleares del país, 
para el sector ferroviario y 
de maquinarias agrícolas. 

Una clara muestra del pres-
tigioso crecimiento de la in-
dustria local pero también 
relacionada al invaluable valor 
agregado que aportan los estu-
diantes y profesionales surgi-
dos de la UTN Facultad San 
Francisco en la innovación y 
dedicación a la excelencia en 
ingeniería.

La empresa nació a media-
dos de 2010 como resultado de 
la visión compartida entre la 
familia Morero -propietarios 
de la histórica empresa Ma-
quinarias San Francisco-, y los 
ingenieros Jorge Fernández y 
Eduardo Marteleur. 

Este último es el actual pre-
sidente de la firma ubicada 
en José Gontero 4661 del 
polo fabril de nuestra ciudad. 
Actualmente, cuenta con 40 

tes, la industria nuclear en 
Argentina comenzó a buscar 
soluciones nacionales. En ese 
contexto, MSF TECH fue se-
leccionada en un proyecto de 
licitación pública para fabri-
car dichos elementos para 
las centrales nucleares del 
país, con la posibilidad de, 
a futuro, poder exportar di-
cha producción. 

“Es un desafío apasionan-
te y de muchísima responsa-
bilidad-asegura Marteleur-. 
Son un tipo de componentes 
que venían desde Europa ex-
clusivamente y que todas las 
centrales del país necesitan 
reemplazar. También estamos 
trabajando en un proyecto para 
un reactor nuclear de investi-
gación que se está instalando 
en el predio de Ezeiza. Hoy los 
desafíos son interesantísimos, 
en el sentido de la oportunidad 
y del crecimiento. Esto nos 
permite pensar que, de alguna 
manera, aportamos algo más a 
todos los argentinos”.

En este sentido, el ingeniero 
anticipó que la industria nu-
clear china también se encuen-
tra buscando componentes rea-
lizados por firmas argentinas y 
MSF TECH tendría la posi-
bilidad de exportar parte de 
su producción.

 
Clonación de tecnología

En el sector ferroviario, la in-
dustria sanfrancisqueña tam-
bién ha dejado su huella su-
ministrando, entre otras cosas, 
componentes para el ferroca-
rril Roca, en la línea que va 
de Constitución a La Plata. 

ESCRIBE: OSCAR ROMERO 

empleados, con variados y di-
versos frentes de producción y 
servicios. 

“Hoy tenemos que definir-
nos como una empresa de in-
geniería y venta de soluciones”, 
sostiene Eduardo Marteleur 
(66), ingeniero electromecáni-
co y docente en la carrera en la 
UTN local por más de 40 años. 

“Nos tocó trabajar con solu-
ciones para diversos tipos de 

industrias, nos llegaban má-
quinas que se rompían o que 
tenían un proceso muy lento, 
o problemas de importación de 
un repuesto que no se conse-
guía. Y me refiero de todo tipo 
de industrias: alimenticia, ma-
derera, metalúrgica y hasta de 
la industria nuclear y ferrovia-
ria”, describe el ingeniero. 

Y agrega: “En ese abanico 
de oportunidades, nos fui-

mos afianzando en puntales 
que hoy son los que sostienen 
nuestro trabajo, nuestras ‘tres 
patas’, podríamos decir, que 
son: el área nuclear, el sector 
de maquinaria agrícola y la 
ferroviaria”. 

“Desafío apasionante”

Debido a las dificultades en 
la importación de componen-
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“Hicimos muchos trabajos de 
reemplazo de importaciones 
de repuestos de material ro-
dante y también de instala-
ción de componentes en vías 
para lo que se llama la cate-
naria del ferrocarril -describe 
el ingeniero-. Piezas de mate-
riales especiales que hubo que 
clonar de tecnología japonesa, 
sin embargo, nuestras piezas 
fueron certificadas por la Uni-
versidad Nacional de La Plata 
y avaladas para su uso”.

A su vez, el presidente de 
MSF TECH destaca la impor-
tancia que tuvo la industria 
agrícola para el fortalecimien-
to de la empresa en momentos 
críticos como fue, por ejemplo, 
la pandemia de coronavirus. 
"Esa 'pata' fue muy importan-
te, especialmente durante la 
salida de la pandemia, ya que 
nos brindó una estabilidad y 
una continuidad de trabajo. 
Producimos componentes para 
fabricantes de cabezales cose-
chadores, como Mainero en 
Bell Ville, que requieren ac-
cesorios e implementos de alta 
calidad". 

Con el tiempo, MSF TECH 
se ha convertido prácticamen-
te en el proveedor exclusivo de 
Mainero, lo que ha impulsado 
el crecimiento de la empresa, 
la expansión de sus instalacio-
nes y la continua innovación 
en el sector agrícola, produ-
ciendo implementos para otras 
grandes agroindustrias de la 
región y el país, entre ellas, la 
local Akron.

Laboratorio, 
“un diferencial clave”

Eduardo Marteleur destaca 
el laboratorio de la firma, 
bautizado Copper S.A., como 
una valiosa fortaleza de la em-
presa: "Nuestra firma es uno 
de los raros exponentes en 
la provincia de Córdoba que 
cuenta con un laboratorio 
especializado para ensayos 
en la industria metalúrgica. 
Este laboratorio está debida-
mente calificado y cubre una 

serie de necesidades esencia-
les que cualquier empresa 
puede requerir en diferentes 
momentos. Entre estas fun-
ciones, se incluyen la calibra-
ción de instrumentos, la ga-
rantía de mediciones precisas 
y el mantenimiento de altos 
estándares de calidad”. 

Y luego añade: "Nuestro la-
boratorio es un diferencial cla-
ve para nuestra empresa. Nos 
permite ofrecer servicios de 

alta calidad a nuestros clien-
tes, y también nos facilitó ac-
ceder a mercados estratégicos, 
como la industria nuclear".

Marteleur explica que dicho 
laboratorio está homologado 
por FADEA para fabricar 
componentes para la indus-
tria aeronáutica. Entre ellos, 
destaca la producción de ele-
mentos para el ensamblaje del 
avión de transporte KC -390 
que se produce en Brasil.

Formación del personal, 
otro pilar del crecimiento

"La formación de personal es 
un pilar fundamental para el 
crecimiento de nuestra em-

presa", asegura el especialis-
ta, y comenta que necesitan 
"contar con colaboradores que 
tengan capacidad de adapta-
ción y que estén dispuestos a 
aprender".

Por ello, revela que la em-
presa cuenta con un programa 
de capacitación interna que 
se adapta a las necesidades de 

cada área. También trabaja con 
los centros de altos estudios, 
como la UTN, y en este sen-
tido manifiesta, orgulloso: “La 
empresa me da la oportunidad 
de poder trabajar y compartir 
con muchos de mis alumnos 
y colegas como colaboradores 
directos, esa es una gran satis-
facción”. 

"Es fundamental 
que el trabajador 
que ingrese a la 
firma además 
de cumplir su 

tarea, quiera 
aprender”.

Eduardo 
Marteleur
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eSports: cómo se formó el primer equipo de San Francisco

“Lo que nosotros hacemos es 
una competencia individual, 
pero es muy bueno porque le 
están dando mucha seriedad 
en la provincia y antes estaba 
todo lejos para competir, siem-
pre en Buenos Aires. Lo mejor 
de todo esto es divertirse y ju-
gar”, señaló.

Día ideal

La competencia tuvo lugar 
nada menos que en el estadio 

ligas con los mejores jugadores 
de la provincia. Por eso Moya 
subrayó: “Creo que los resul-
tados fueron buenos porque 
estamos entre los mejores”.

El equipo ganador ahora 
está etapa de reclutamiento 
de jugadores para la amplia-
ción del San Francisco eS-
port. El objetivo es poder com-
petir en la Liga LICP, evento 
que se desarrollará el próximo 
17 de octubre.

“Si nos va bien, podremos 
clasificar para las instancias 
nacionales en una de las ligas 
más importantes, como lo es 
International eSport Associa-
tion (IESA)”, agregó Rodrí-
guez.

Los interesados en sumarse al 
equipo deberán ser mayores de 
16 años y participar de la prue-
ba de selección. Por consultas 
y solicitudes, comunicarse al 
WhatsApp 3564 589241 o a tra-
vés de Instagram a la dirección 
@sanfrancisco_esports.

Mario Alberto Kempes. “Para 
nosotros fue un sueño como su-
cedió todo. Nos enteramos una 
semana antes del torneo y es-
tábamos nerviosos porque que-
ríamos tener nuestras remeras, 
tener todo listo. Había más de 
160 jugadores”, sostuvo.

Si bien el equipo se confor-
mó hace 15 días, los chicos se 
conocían desde antes. Todos 
están en este ambiente hace 
bastante, han participado en 

Uno de esos eventos fue el 
Desafío Córdoba eSport reali-
zado el pasado fin de semana 
en el estadio Mario Alberto 
Kempes. Allí estuvo el equi-
po San Francisco eSport que 
puso el nombre de la ciudad 
en lo alto al obtener el 2º, 3º y 
4º puesto.

Bastaron dos semanas de 
coordinación y preparación en 
equipo para que los nombres 
de los jóvenes Leandro Ro-
dríguez, Agustín Giménez, 
Alejandro Juncos, Matías 
Rodríguez y Mayco Moya fir-
maran un gran rendimiento.

Ellos jugaron con el juego 
FIFA 23 de modalidad indivi-
dual y se disputaron 64 parti-
dos donde la eliminación era 
directa. Mayco, de 21 años, 
contó en La Mañana de El 
Periódico Radio que no de-
dica todo su tiempo a la prác-
tica porque también trabaja 
y valoró el buen momento 
que atraviesan los eSports en 
Córdoba.

La provincia de Córdoba 
les ha dado un gran in-
centivo a las competen-

cias de eSports. Los resultados 
poco a poco se hacen notar, lo 
que da cuenta del potencial 
en los jugadores que necesita-
ban más que nada estímulo y 
un circuito competitivo.

Los chicos obtuvie-
ron grandes resulta-
dos en un certamen 
en el Mario Alberto 
Kempes y contaron 
sobre su prepara-
ción. El objetivo es 
competir mano a 
mano con equipos 
de primera.

ESCRIBE: IVANA ACOSTA

# El equipo de San Francisco eSport tuvo buenos resultados en Córdoba.
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“Un lugar prohibido", la serie de 
suspenso filmada en Frontera

Sobre la serie

La serie tiene tres episodios: el 
primer capítulo dura 13 minutos 
mientras que los otros dos son 
más breves y oscilan entre los 
7 y 8 minutos. Se trata de una 
serie web que se podrá ver en 
Youtube y se estrenará el jueves 

“No es el primer trabajo 
que hago, ya he hecho varios 
cortometrajes e hice una se-
rie, pero la idea es que sea el 
primero que salga”, aclaró.

La historia es de drama y sus-
penso. “Trata de dos chicas que 
se cruzan con un hombre que no 
está bien de la cabeza. A una la 
tiene secuestrada y cuando llega 
la otra a salvarla, entre las dos 
tienen que escapar de este hom-
bre. Hasta que descubren que no 
está solo y que les va a resultar 
más difícil escapar”, contó.

La serie fue filmada en 
Frontera, en cercanías a la 
autovía 19: “Está grabada por 
Av. Sastre, hacia el final, yen-
do hacia Estación Frontera. 
Se usó esa locación. Cerca hay 
una entrada y una casa, pedí el 
lugar, me lo cedieron, y ahí se 
filmó la serie”, detalló.

Uriel agregó que fueron dos 
meses de rodaje, con grabacio-
nes dos veces a la semana. “La 
tuvimos que suspender dos 
semanas por condiciones cli-
máticas, no coincidían. Ahora 
estoy terminando la pospro-
ducción, quedan algunos ajus-
tes”, apuntó.

26 de octubre en Tecnoteca a las 
20.15 con entrada gratuita.

Del elenco forman parte Ka-
thy Mastandrea, Silvina To-
rres y Miguel Ángel Coron. 
Hace una participación Ma-
risel Bruno y la dirige Uriel, 
aunque esta vez no actúa en ella. 

do proyectos, surgió éste y fue 
el primero que encaramos en 
hacer”, contó.

A la vez explicó que decidió 
hacerla para dar a conocer 
más su productora y poder ir, 
de esa manera, formalizando 
su trabajo.

Uriel José (18), un jo-
ven de San Francisco 
pero que reside en 

Frontera, ideó una serie tele-
visiva, la filmó íntegramente 
en Frontera, y la estrenará en 
breve. Se trata de una histo-
ria de suspenso y terror que 
cuenta la historia de una jo-
ven que debe rescatar a otra 
que está secuestrada.

Pese a su juventud, Uriel 
es titular de una producto-
ra de contenido audiovisual 
independiente que comen-
zó hace algunos años. Es 
autodidacta y ya lleva varios 
trabajos en su haber aunque 
este será el primero que verá 
la luz. 

“Empecé de chiquito. 
Siempre me atrajo lo que 
era hacer cine y actuar, por-
que también actúo, y ya he 
hecho un par de cositas an-
teriormente. Hice una serie 
con el mismo título hace tres 
años pero esta es una nueva 
historia. Estábamos preparan-

ESCRIBE: MELINA BARBERO  
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Vanina Guntero se anotó en la “Travesía rosa” para contribuir 
con la donación de mamografías. Son para mujeres que por 
falta de recursos no se las hacen. Mirá cómo ayudar.

SALUD

El próximo 21 de octubre 
se realizará la competen-
cia “Travesía Rosa”, una 

carrera de 10 kilómetros por 
el Río de la Plata. Una de las 
anotadas es la nadadora de San 

Francisco Vanina Guntero, que 
se especializa en aguas abiertas.

Se trata de una actividad 
que además tiene por objetivo 
de recaudar fondos para pagar 
mamografías a personas que 
no tienen recursos para ello. 
El trayecto a cubrir va desde 
el club CUBA hasta el Club 
Náutico San Isidro, en la ciu-
dad de Buenos Aires.

Nadadora de
San Francisco desafiará

al Río de la Plata por
un fin solidario

“Cada nadador con el pago 
de su inscripción realiza una 
donación de ocho mamogra-
fías y se invita además a que 
si alguien desea colaborar lo 
pueda hacer también. El bono 
de contribución es de $4000 
que se puede abonar en dos 
cuotas”, contó Vanina, que es 
ingeniera y comenzó de adulta 
con este deporte.

ESCRIBE: IVANA ACOSTA
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La nadadora de 39 años que 
entrena en el Sport bajo las 
órdenes del experimentado 
Orlando Olivero habló en la 
previa de su nuevo desafío con 
El Periódico.

- ¿Cómo decidiste inscri-
birte en este desafío?

- En uno de los grupos de 
Whatsapp de nadadores de lar-
gas distancias en aguas abier-
tas comentaron de la Travesía 
Rosa e ingresé para ver de qué 
se trataba. Al instante que ter-
miné de leer supe que deseaba 
participar. Implica varios de-
safíos, entre ellos, contribuir 
a la campaña de concientiza-
ción de prevención para que 
las mujeres se realicen los 
controles necesarios. También 
donar la inscripción a futuras 
mamografías para mujeres que 
no tienen acceso a este estudio 
médico, conseguir donaciones 
extras y prepararme para na-
dar 10 kilómetros por el impo-
nente Río de la Plata.

- ¿Habitualmente realizás 
actividades con esta finalidad?

- En la medida que puedo or-
ganizarme sí. Me interesa que 
tengan esta finalidad y valoro 
el trabajo de los organizadores. 

Octubre 
Rosa: 

siguen las 
actividades 

para 
concientizar 

sobre el 
cáncer de 

mama El grupo irá rumbo a la plaza 
Cívica donde estará la Banda 
Lisa de la Escuela Normal 
para una presentación en este 
marco. 

De acuerdo al recorrido 
planteado cruzarán hacia la 
Escuela de Enfermería y re-
tomarán por Bv. 25 de mayo 
para encontrarse con una 
murga escolar. Asimismo, en 
la mañana habrá otras activi-
dades de difusión en el centro 
de la ciudad. 

Cabe destacar que no se ne-
cesita inscripción ni tiene cos-

En el marco del mes de 
prevención de cáncer de 
mama se vuelve a reali-

zar la donación de cabello para 
que se hagan pelucas. 

Las entregas se pueden ha-
cer en el Polo Integral de la 
Mujer en calle Avellaneda 648 
(segundo piso) de lunes a vier-
nes de 8 a 20. Lo recolectado 
se entrega a las Fundaciones 
Guapas y Amazonas que tra-
bajan en la confección de las 
pelucas”. 

Caminata

Lalcec también tiene una ac-
tividad prevista para este mes 
con su tradicional caminata 
“Los 2K rosa”. 

El encuentro tendrá lugar 
el 19 de octubre y el punto de 
partida es la sede local de Lal-
cec en Córdoba 344 a las 15. 

to, solo interés en sumarse a la 
iniciativa. 

Estudios

Vale destacar que los chequeos 
se pueden realizar en la Asis-
tencia Pública los lunes, miér-
coles y viernes de 8 a 13 y mar-
tes y jueves de 8 a 10.30. 

Se realizan por orden de 
llegada y con pedido médico. 
También en octubre se agre-
garon los días jueves y viernes 
en el horario de 16 a 18 para 
realizarse este estudio.

En marzo de este año partici-
pé de una travesía de 35 kiló-
metros desde Paso de la Patria 
hasta Corrientes, con el costo 
de la inscripción se compró una 
fotocopiadora para la Escuela 
de Malvinas y ahora en diciem-
bre la vuelven a organizar para 
hacerle el piso a la Escuelita, 
así que ya me inscribí.

- ¿Hace cuánto que te dedi-
cás a nadar en aguas abiertas?

- Si bien había hecho algo 
de natación durante mi niñez, 
no tuvo demasiada duración 
ya que en ese momento decidí 
practicar otro deporte. Recién 
hace cinco años, y en mi eta-
pa adulta, comencé a nadar de 
manera rutinaria. A los cuatro 
meses de entrenamiento me 
anoté a una maratón de 750 
metros en un lago para probar 
qué era eso de nadar en aguas 
abiertas y desde ahí no paré.

Cómo donar

Además de la inscripción del 
nadador que permite sumar 
ocho mamografías las personas 
pueden aportar bonos contri-
bución que valen $4.000.

El procedimiento para ha-
cerlo es ingresar a la página 
www.travesiarosa.com, ir a la 
pestaña de nadadores (donde 
aparecen las fotos y nombres 
de todos los inscriptos) y selec-
cionar el nombre de Vanina. 
Ahí sale el link para el pago.

También hay otros montos 
de donaciones, en ese caso de-
ben escribirle a su mail vani-
guntero@gmail.com.

“Me interesa
que tengan esta 

finalidad 
solidaria y valoro 

el trabajo de los 
organizadores”.

Vanina
Guntero
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BUEN COMER

Se acerca la edición 2024 
del Festival del Humor, 
la Buena Mesa y la 

Canción, el evento anual que 
combina la mejor gastronomía 
local con música en vivo de 
primer nivel y que se desarro-
llará a mediados de febrero en 
el predio de la Sociedad Rural 
de San Francisco.

Si bien el Gobierno munici-
pal mantiene contactos con va-
rios artistas, dos nombres que 
se han filtrado en las últimas 
horas como posibles shows 
centrales -aunque todavía se 
desconocen las fechas- son 
La Delio Valdez y Soledad 
Pastorutti, una banda y una 
artista que sin dudas podrían 
atraer a una gran cantidad de 
público.

Los nombres
que podrían

estar en 
La Buena Mesa 

2024

La Delio Valdez, una agrupa-
ción de cumbia integrada por 16 
miembros, es una de las bandas 
más conocidas de la movida 
tropical local, elegida principal-
mente por la juventud a lo lar-
go y ancho del país. Antes de la 
Buena Mesa, se presentará en el 
Cosquín Rock el 10 de febrero 
de 2024 y luego desembarcaría 
en San Francisco.

Por su parte, “La Sole” pre-
sentó el pasado mes de sep-
tiembre en Córdoba su último 
disco Natural y sin dudas es 
una figura de todos los festiva-
les de verano, que atrae públi-
co en todo el país. 

Otros sondeos

Además de estas dos “bombas” 
musicales, se conoció que la 
organización trabaja para que 
los amantes del cuarteto tam-
bién tengan su noche y se está 
apuntando a nombres muy co-
nocidos. Una posibilidad es el 
regreso de Ulises Bueno. 

También se busca una ban-
da de pop-rock nacional para 
unir a la cartelera, princi-
palmente alguna con amplia 
trayectoria y de renombre a 
nivel nacional; y a un artista 
del ámbito del folclore, tam-
bién reconocido.

Aunque todavía no 
se confirmaron, hay 
tratativas con al-
gunos artistas muy 
convocantes que 
podrían llegar al 
tradicional festival 
sanfrancisqueño.
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DE NUESTRA REDACCIÓN
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ALGO PASA
encontrar un regalo para el Día 
de la Madre. 

 
A partir de las 18 habrá es-

pectáculos musicales en vivo 
con artistas locales. También 
hay puestos de comida para que 
los visitantes disfruten de una 
rica merienda.

ENTRADAS  
PARA LAS DEL 
BARRANCO
La Comedia San Francisco 
ya puso a la venta las entra-
das para la exitosa obra Las 
de Barranco, que agotó las 
localidades en sus tres fun-
ciones anteriores. Será el 12 
de noviembre en el Centro 
Cultural, con la dirección de 
Adrián Vocos. La comedia 
tragicómica trata sobre una 
familia de clase media que se 
desmorona económicamente 

SE VIENE
LA FERIA DEL 
LIBRO 2023
La Municipalidad de San 
Francisco trabaja en los últi-
mos detalles para la Feria del 
Libro 2023 que tendrá lugar 
el próximo 27, 28 y 29 de oc-
tubre en el Superdomo y que 
busca superar lo realizado el 
año pasado, con la intención 
de posicionar al evento como 
de referencia en la región.

El diálogo con El Periódico, 
el intendente Damián Ber-
narte brindó algunos detalles 
de lo que será la sexta edición 
de la Feria y confirmó dos de 
una variada cantidad de escri-
tores y artistas que llegarán a 
la ciudad.

"Vamos a tener nuevamen-
te escritores de primer nivel, 
puedo confirmar la presencia 
del periodista Sergio Lape-
güe, que presentará su obra, y 
también tendremos a Rubén 
Magnano, el respetado entre-
nador de la selección argentina 
de básquet, donde va a hablar 
de su historia de vida y de la 
generación dorada de básquet”, 
expresó el mandatario, quien 

destacó que habrá actividades 
para todas las edades.

Magnano presentará su bio-
grafía oficial, escrita por el pe-
riodista cordobés Gabriel Ro-
senbaun, lanzada días atrás.

"El año pasado fue un gran 
éxito, pero siempre buscamos 
maneras de superarnos", seña-
ló el intendente. "Escuchamos 
las peticiones de nuestros veci-
nos y vecinas, y estamos com-
prometidos en ofrecerles una 
feria que cumpla sus expecta-
tivas", agregó.

SIGUE LA FERIA 
DE MUJERES
EMPRENDEDORAS
Continúa este sábado 14 de 
octubre la Feria de Mujeres 
Emprendedoras a partir de 
las 15:30 en el Centro Cultural, 
con una variada propuesta de la 
que participan alrededor de 100 
expositoras. La entrada es libre 
y gratuita. 

La feria, que se desarrolla des-
de ayer viernes, es la tercera en 
lo que va del año, organizada 
por el Consejo Municipal de la 
Mujer. Será un lugar ideal para 

y su derrumbe amenaza con 
arrastrar también la supuesta 
posición social que ocupa. Las 
entradas están a la venta al 
(03564) 15590390.

VUELVE 
 “AJEDREZ EN 
LAS PLAZAS”
Tras la muy buena convocatoria 
en la Plaza Cívica, este sábado 
14 de octubre se desarrollará la 
segunda jornada de “Ajedrez en 
las plazas", la iniciativa del Club 
de Ajedrez de San Francisco 
que busca que todas las familias 
puedan disfrutar de este juego. 
Será de 16 a 18 en la plaza Vélez 
Sarsfield.

Habrá tableros, mates y café 
para jugar de forma gratuita, 
con la idea de que gente de todas 
las edades pueda jugar y pasarla 
bien. Cuenta con el apoyo de la 

Municipalidad y las empresas 
MSF Tech y BBB Express.

DAMIÁN CÓRDOBA 
EN BOMBEROS
El primer baile de la prima-
vera en la institución será este 
domingo 15 de octubre, con la 
vuelta de Damián Córdoba. 
Para mayores de 18 años, entra-
das en  boletería y en internet 
por www.gigantedebomberos.
tuplatea.com

CHIANALINO 
EN EL ESPACIO
María Chianalino expone sus 
pinturas todo el mes de octubre 
en la galería El Espacio, Bv. 9 
de Julio 1844. Se pueden ver y 
adquirir todas las obras exhibi-
das de martes a viernes de 17 a 
20 y los sábados por la mañana 
de 9 a 12. 
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EMERGENCIAS:      420000

BOMBEROS VOLUNTARIOS DE SAN FRANCISCO
ESPACIO  INSTITUCIONAL

Esta compra se en-
marca en un plan 
de reposición a 
largo plazo de ele-
mentos de seguri-
dad para los bom-
beros del cuartel. 

Bomberos Voluntarios de San Francisco adquirió 
22 trajes forestales y 10 trajes estructurales

Esta semana llegaron al 
cuartel local 22 trajes 
forestales y 10 trajes es-

tructurales para los bomberos 
voluntarios. La compra la rea-
lizó la Comisión Directiva a 
principios de este año, por un 
total de casi 38.000 euros, a la 

firma Rosenbauer, radicada en 
Austria. 

La adquisición de estos 
equipos está enmarcada en un 
plan de reposición de elemen-
tos de seguridad del bombero 
a largo plazo. Los trajes, cas-
cos, botas, guantes y demás 
elementos sufren el desgaste y 
deterioro por uso que deman-
dan los trabajos que realiza el 
Cuerpo Activo. La exposición 
a altas temperaturas, produc-
tos químicos y el roce con 
superficies ocasionan daños y 
roturas que afectan la funcio-
nalidad de los equipos, por lo 
que cada cierto tiempo se de-
ben renovar con el objetivo de 
velar por la protección perso-

nal de los bomberos a la hora 
de realizar su actividad.

En esta oportunidad, se ad-
quirieron 22 trajes forestales 
que incluyen pantalón, cha-
queta, protector buco-nasal 
y guantes. Estas prendas es-
tán confeccionadas para usarse 
durante períodos prolongados 
de extinción de incendios fo-
restales. 

Además, se compraron 10 
trajes estructurales, com-
puestos por cascos, monjas, 
chaqueta, pantalón, botas 
y guantes, más dos cascos y 
monjas de repuesto. En el 
caso de los guantes, se inclu-
yen dos pares por cada traje, 
uno para usar en incendios 

estructurales y otro específico 
para rescate vehicular. 

“La institución siempre 
vela por la seguridad y salud 
de cada bombero a la hora 
de cumplir con su deber y la 
exposición a los riesgos que 
eso conlleva”, mencionó el co-
misario Ariel Ronconi. “Se 
apostó por trajes más moder-
nos tecnológicamente hablan-
do, ya que permiten mayor 
control de maniobra del bom-
bero porque son más livianos, 
por lo que su carga se vuelve 
más liviana”, explicó. “Los 
trajes ya están en funciona-
miento y se realizó la entrega 
a los bomberos de mayor in-
tervención”, añadió. 

La mayoría del equipamien-
to bomberil se adquiere en el 
exterior, dado que los trajes 
deben cumplir con ciertas nor-
mas reglamentarias que garan-
tizan la seguridad durante su 
uso. De esta forma, el precio 
de los equipamientos se co-
tiza en moneda extranjera, 
lo cual, con la actual situación 
económica, complica la adqui-
sición de los mismos. 

Es por esto, que tanto la Co-
misión Directiva como Jefa-
tura trabajan constantemente 
para conseguir el mejor equi-
pamiento para el cuartel, que 
permita realizar un trabajo de 
calidad, y a su vez velando por 
la seguridad del personal. 
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Un profesor 
detenido en 

Porteña

El profesor deportivo de-
tenido el pasado lunes en 
Porteña por una causa de 
abuso sexual fue imputado 
por la Fiscalía de Delitos 
Complejos a cargo de Ber-

nardo Alberione y será 
trasladado a la Unidad 
Penitenciaria nº 7 de San 
Francisco.

Según información ju-
dicial, el hombre de 48 

años está acusado como 
presunto autor de abuso 
sexual con acceso carnal, 
cuya víctima es una ado-
lescente que en la actua-
lidad tiene 17 años, sin 

embargo, la causa dataría 
de tiempo atrás.

Se conoció que tiempo atrás 
se desempeñaba como profe-
sor deportivo personal en la 
localidad de Freyre.
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JUDICIALES

Juicio por abuso sexual a menores: 
la sentencia sería a fin de mes

tiempo, privación ilegítima de 
la libertad, exhibiciones obs-
cenas agravadas por la edad 
de las víctimas y promoción 
a la corrupción de menores 
agravada por la edad de las 
víctimas”, quienes tenían 5 
y 8 años cuando ocurrieron 
los hechos, siempre según la 
denuncia. En el caso restan-
te se trataría de abuso sexual 
simple.

Fue detenido en 2021 en la 
ciudad de Córdoba, donde se 
encontraba residiendo ya que 
cursaba estudios superiores.
La investigación estuvo a cargo 
del fiscal Oscar Gieco.Se desarrollaron esta se-

mana en Tribunales las 
tres primeras audiencias 

del juicio por un caso de abu-
so sexual intrafamiliar en San 
Francisco, en el cual está de-
tenido e imputado un joven de 
23 años por el abuso a dos me-
nores de edad que pertenecen 
a su entorno familiar y de otra 
menor que residía en una vi-
vienda cercana a su domicilio.

Las audiencias son a puertas 
cerradas, por el tipo de delito. 
Esta semana declararon en el 
primer día testigos de parte de 
la familia y los niños señala-
dos como víctimas, quienes 
son representados por el abo-
gado Juan Alberione. Fueron 
sus padres, una docente, una 

DE NUESTRA REDACCIÓN

Se desarrollaron las 
primeras audien-
cias. Un joven de 23 
años permanece de-
tenido e imputado 
por el abuso a dos 
menores de su en-
torno familiar y de 
otra menor vecina. 

empleada doméstica y psicó-
logas, quienes ratificaron los 
testimonios que habían dado 
en la etapa de investigación 
de la causa y que derivaron en 
la detención e imputación del 
presunto abusador. 

En los días siguientes presta-
ron testimonio testigos de parte 
de la defensa del imputado: sus 
familiares directos, tres em-
pleadas domésticas, y una psi-
cóloga que ofició de perito de 
control, entre otras personas. 

Con estos testimonios en tres 
jornadas del juicio, se espera 
que los alegatos y sentencia 
sean el 27 de octubre

Detenido desde 2021

El joven imputado, E.B (se 
oculta su identidad para pro-
teger a las víctimas), se en-
cuentra detenido en la cárcel 
de nuestra ciudad desde no-
viembre de 2021, acusado de 
abusar sexualmente de dos 
niños de su círculo familiar, 
tanto como menor y también 
cuando el imputado era ya 
mayor de edad, y de otra jo-
ven que vive en cercanías de 
su casa.

E. B está imputado de “abu-
so sexual gravemente ultra-
jante por la duración en el 
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Ballari llegó a Ameghino 
este año, luego haber pasado 
por clubes como Libertad de 
Sunchales (donde ya había de-
butado en la primera división), 
Centro Social de Brinkmann, 
Tiro y Gimnasia y San Isidro, 
club en el cual comenzó a 
practicar este deporte.

En 2021 participó en la pre-
selección argentina de básquet 
u16 que trabajó en el CeNARD 
de Buenos Aires de cara al 
Mundial de México.

“Al final el partido estaba 
medio complicado y yo digo ’ya 
no voy a entrar’ y cuando el 
entrenador me nombró… fue 
una experiencia muy linda, 
hice lo mejor que pude y fue 
hermoso", expresó Ballari.

El juego fue triunfo de Ame-
ghino por 70 a 60, que consi-
guió su tercera victoria conse-
cutiva y lidera la Conferencia 
Norte. Este sábado recibirán a 
Olímpico de la Banda y el do-
mingo a Quimsa.

La joven sanfrancisque-
ña Lucía Ballari debutó 
en la primera división de 

Ameghino de Villa María, en 
el marco de la tercera fecha de 
la Liga Nacional de Básquet. 

La joven de 16 años integra el 
plantel de Las Leonas como una 
de las juveniles recientemente 
promovidas. El pasado sábado, 
en el encuentro ante Riachuelo 
de La Rioja, sumó sus primeros 
minutos haciendo el debut ab-
soluto en la máxima categoría.

Doble récord de Iñaki Serrano 
en el Campeonato Argentino 

de Ciclismo Pista
Este fin de semana se desarrolló el Campeonato Argentino 
de Ciclismo Pista en San Juan con una auspiciosa partici-
pación de representantes sanfrancisqueños que se trajeron 
tres medallas de oro.

Iñaki Serrano no solo se consagró campeón en dos cate-
gorías, sino también batió el récord nacional en las dos prue-
bas. Por un lado, ganó la prueba de Velocidad (2007) con un 
tiempo de 10.965 rompiendo la marca que había conseguido 
su propio hermano (Juan Pablo Serrano) en 2010.

También ganó la prueba de los 500 metros con una mar-
ca de 33.213 bajando el récord de Juan José Haedo conse-
guido en 1997.

Por otro lado, Jennifer Francone se quedó con la me-
dalla de plata en Persecución Individual Damas Elite. 
Además, junto a Maximiliano Almada se quedaron con 
el oro en Persecución Mixta.

Lucía Ballari, de San Francisco 
a la Liga Nacional
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Lunes 16 | 20 hs
Atenas de Córdoba 

vs San Isidro

Miércoles 18 | 20 hs
Barrio Parque
vs San Isidro

Lunes 23 | 22 hs
San Isidro vs

 Indep'te BBC (S. del Estero)

Viernes 27 | 20 hs
San Isidro

vs Montmartre (Catamarca)

El fixture de octubre

BÁSQUET

miércoles 18 de octubre, tam-
bién a las 20.

Este año, el “santo” afronta 
el desafío de reinventarse ha-
biendo renovado casi todo su 
plantel. Con la esperanza de 
cosechar los frutos de estas 
transformaciones, Beltramo 
apuesta nuevamente por con-
solidar una identidad, con un 
equipo agresivo, intenso y par-
tidos con alto ritmo de juego.

Las fichas mayores del plantel 
son Santiago Ludueña y Chris 
Hooper (renovaron) junto a Ma-
nuel Lambrisca, César Lavo-
ratornuovo, Emiliano Canci-
na y Gian Franco Sinconi.  

Los U23 que ya venían entre-
nando y siguen de la temporada 
anterior son Santiago Bruno, 
Jerónimo Suñé y Jeremías Dio-
tto. En tanto que los juveniles 
promovidos son Vicente Aqua-
dro, Tomas Raggiardo, Francis-
co Melastro y Emilio Boyé. 

Saldo positivo

En pretemporada, San Isi-
dro disputó ocho partidos 
de carácter amistoso suman-
do los encuentros del Súper 

San Isidro y el desafío de 
reinventarse con un nuevo plantel

Arranca la temporada 
2023/2024 de la Liga 
Argentina de Básquet 

y San Isidro buscará ser pro-
tagonista de la nueva Con-
ferencia Norte que promete 
enfrentamientos de alto nivel 
y desafíos significativos para el 
equipo de Daniel Beltramo. 

Los Halcones Rojos visitarán 
a Atenas de Córdoba en el Po-
lideportivo Cerutti el próximo 
lunes a las 20 en el comienzo 
de la fase regular y se quedará 
en la capital provincial porque 
enfrentará a Barrio Parque el 

Los Halcones Rojos 
debutan en la Liga 
Argentina de Bás-
quet con dos parti-
dos “chivos”. Visita 
a Atenas y a Barrio 
Parque, los dos en 
Córdoba.

ESCRIBE: MANUEL VILLARREAL

8. Cosechó seis victorias y 
dos derrotas: Unión (victo-
ria 81- 76), El Ceibo (victo-
ria 93-83), Ameghino (vic-
toria 98-77), Independiente 
de Oliva (derrota 106-70), 

Barrio Parque (victoria 83-
74), Atenas (Triunfo en Cór-
doba por 86-79 y derrota en 
San Francisco por 81-60) y 
ahora el triunfo ante Pro-
vincial.
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DEPORTES

participa en competencias de 
trasmontaña que son un ver-
dadero reto.

Giorda es mecánico de pro-
fesión, jugó al básquet en la 
Asociación El Ceibo y llegó al 
mountain bike motivado por 
“moverse” y hacer algo para 
superarse. “Venía de una ruti-

na, de dormir siesta todos los 
días y me dije tengo que em-
pezar a hacer algo. Yo vengo 
del básquet y no jugué más. 
Me enganché por unos amigos 
que bicicleteaban, empecé solo 
a dar dos vueltas a la costanera 
y después ellos me empezaron 
a llevar hacia el campo, empe-
zamos a hacer 30 o 50 kilóme-

“Cuando va pasando
la edad el deporte es 

fundamental, te va 
cambiando el ánimo"

Pablo Giorda (49) es uno 
de los nuevos ciclistas de 
San Francisco. Comenzó 

a desandar esta noble actividad 
hace unos 6 años atrás y hoy 

Pablo Giorda es un mecánico sanfrancisqueño que se animó 
al mountain bike y descubrió una pasión. “La naturaleza de 
la montaña y de las sierras es algo único", expresó.

ESCRIBE: MANUEL VILLARREAL
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tros. Al poco tiempo me anoté 
a correr en una carrera, así me 
fui enganchando”, contó.

“Empecé con una bicicleta 
de mi hermano, con el tiem-
pito me compré otra mejor y 
después, como todos, quería 
mejorar un poco la bici, que-
rés mejorar vos, empecé a en-
trenar distinto, a ir con otro 
grupo para llegar mejor a las 
carreras”, explicó.

- ¿Cómo fue esa primera 
carrera?

- Me llevaron dos amigos, 
fue duro al principio pero me 
entusiasmé. La primera fue en 
Santa Rosa de Calamuchita, 
me gustó, más allá del sacri-
ficio que es me enganché por-
que es lindo, sano. 

- ¿Qué es lo que más te 
gusta de este deporte? Es in-
dividual, pero también tiene 
algo grupal…

- Es competitivo individual, 
pero lo hacés por vos mismo, 
te vas superando todos los años, 
vas bajando los tiempos y eso 
te incentiva. Y por la poca ex-
periencia que tengo, la mayoría 
lo hace solo, pero para mí el 
grupo es lo más importante que 
hay, somos unos 10 que salimos 
juntos a pedalear todos los días. 
Si estás solo capaz si hace frío o 
llueve no arrancás. El grupo y 
el apoyo de la familia.

- ¿Cómo son los entrena-
mientos?

- Casi todo por ruta, hacemos 
los sábados unos fondos de cua-
tro horas y media por tierra. A 
veces por ruta, pero la mayoría 
por tierra en la mountain bike 
y corremos en todo lo que sea 
montaña. Fui a pocos rurales, 
me atrae más a ir a la montaña.

- ¿Qué tiene la montaña?
- Me atrae mucho la natura-

leza. He conocido lugares que 
con el auto no los conocés, la 

LA CARRERA MÁS RECORDADA. 
“Hay muchas carreras, pero la que más me gusta 
es el Desafío al Río Pinto. Me marca mucho por 
la cantidad de gente, con seis mil corredores, y si 
puedo quiero ir a correrla siempre. Es muy emoti-
va cuando vas viendo a la familia en el recorrido o 

gente de la ciudad que te saluda”, dijo Giorda.

LA ÚLTIMA. 
“Corrimos en El Salado el fin de semana pasado, 
llegué tercero. Me fue bastante bien este año. Pre-
paramos unas carreras en pareja con Diego Willi-
ner, uno de los chicos del grupo, y nos fue bien en 

las tres carreras que corrimos”, agregó.

LA PRÓXIMA. 
“Voy a meter La Sierrita (Vuelta a La Sierrita en 

Embalse), una o dos más y ya paramos hasta el año 
que viene. Por este año estuvo bien”, señaló Giorda.

naturaleza de la montaña y de 
las sierras es algo único.

- ¿Tenés algún cuidado es-
pecial para hacer esto?

- Para estar medianamente 
bien tenés que cuidarte un poco, 
pero no tengo una dietista, mi 
señora la tiene clara en ese tema 
y me ayuda a cuidarme para lle-
gar bien y no sufrir la carrera. 
A todos nos gusta llegar lo más 
adelante posible y para eso tenés 
que entrenar y cuidarte también 
con las comidas. No una locura, 
pero tenés que tener un equili-
brio y no solo esa semana.

- Y esto lo hacés palmo a 
palmo con otros que se dedi-
can exclusivamente a esto…

- Lo que nosotros hacemos es 
muy sacrificado y no muchos tie-
nen el tiempo y el entrenamien-
to necesario. Salimos a pedalear 
a la 1:30 y a las 3 estamos todos 
trabajando. Hay gente que se de-
dica a esto, por eso llegar cerca 
de esa gente que tiene más horas 
para dedicarle a este deporte es 
muy satisfactorio, te llena porque 
es puro sacrificio.

“Estoy muy agradecido a mis hermanos, 
a mi vieja, mi señora, mi hijo, que sin ellos 
a lo mejor no hubiese seguido; y al grupo 
de entrenamiento. El que quiera empezar 
a hacer este deporte me parece que tiene 
que buscarse un grupo sano y estoy muy 
agradecido de eso, uno aprende de  
gente que ha corrido hace muchos 
años”, indicó Giorda.
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# Para Pablo , sus amigos fueron fundamentales para "engancharse" al mountain bike.
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